
令和３年度 第２回文化財保護審議会会議録 

 

日 時：令和 3 年 11 月 17 日（水）16:00～17:00 

（13:30～15:30 上境城跡、小菅の護摩堂を視察） 

場 所：飯山市ふるさと館 学習室 

参集者：委 員 望月委員、樋口委員、清水委員、浦山委員 

    事務局 松木教育長、桑原文化振興部長、小林文化財係長、 

文化財係宮澤、文化財係丑山 

傍聴人：なし 

 

１ 開会 

（文化振興部長） 

 

２ あいさつ 

 

３ 協議事項 

 （1）令和３年度文化財関係中間事業報告について 

 

  （事務局より配布資料に基づいて説明） 

 

  （会長） 

    新規文化財指定のうち「西大滝のサイトロメン」について、地元の方は「サイトロメン」

という名称でご納得いただけましたか。 

 

  （事務局） 

    ご異論はありませんでした。以前に浦山委員からいただいておりました調書にもサイト

ロメンと記載されています。 

 

  （浦山委員） 

    実施されている歌の詞にも「サイトロメン」とあるので問題無いと思います。 

 

（2）令和４年度文化財関係事業計画（案）について 

 

 （事務局より配布資料に基づいて説明） 

 

 （浦山委員） 

    これまでの審議会の中でも度々、文化財の新規指定について候補があがっていましたが、

来年度以降の新規指定などについて、何かお考えはありますか。 

 

 （事務局） 

   事務局としては現時点では特に予定はありません。 



 （会長） 

   これまで指定してはどうかと候補にあがった物件につきまして、次の審議会で今一度確認

できればと思います。 

 

 （教育長） 

   西大滝のサイトロメンについて、映像などで記録を採った方が良いように思いましたがど

うでしょうか。 

 

 （会長） 

   プロに撮影を頼むとかなり高額になりますので、県などからの補助を得られるようになる

と良いと思います。 

 

 （樋口委員） 

   上境城跡も含めて、新規指定文化財を紹介するような映像を作ったらどうでしょうか。地

元のケーブルテレビに相談するなどしても良いと思います。 

 

４ その他 

  

 

５ 閉会 

 

 


